



ANO V.

GRANOLLERS 24 MAYO 1908.

MJM. 223.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

## ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y DE LAS VIAS URINARIAS

Consultorio especial del DR. SALVAT. Tratamiento y curación de las afecciones de dichos órganos, aplicaciones eléctricas, radioscopía y masaje, CARMEN, 24, pral.,-- BARCELONA.—Consultas por escrito mediante envío de 10 pesetas en sellos ó giro.

### ¡Liberales, á defenderse!

O rompemos de una vez la muralla de granito levantada por la reacción contra la libertad, por manos de Maura, ó perecemos como pueblo.

El reciente espectáculo dado en el Senado con la votación de la detestable «Ley de represión del terrorismo», demuestra palmariamente que Maura no es de la madera de gobernantes que transigen.

Arrogante en grado superlativo, nada teme ni le arredra nada como no sean las excomuniones lanzadas por los que ayer fueron hordas y puede que mañana vuelvan á convertirse en bandos de facinerosos.

Atento únicamente á los fines que persigue, para lograrlo no repara en los medios, sean éstos de la clase y condición que fueren.

Desde Gonzales Bravo á la fecha, Maura ha sido para la libertad, el gobernante más funesto que haya padecido España.

La Democracia no puede esperar de él nada bueno; nada de provecho: su mayor enemigo es Maura. Empezando por la «Ley

Electorales» y acabando por la de «Huelgas», la mano del jesuitismo guiada por Maura, ha grabado en ellas la repugnante, despreciable huella de su perverso, implacable odio contra las aspiraciones y sentimientos liberales del pueblo.

Maura, en España, representa la prolongación de la política de Franco en Portugal, con la única diferencia que Maura, al revés de Franco, tiene descoco, arrogancia, altivez suficiente para provocar á quien ose llamarle de tú, en pleno Parlamento.

Ya es hora de acabar con estos desplantes jesuíticos; de demostrar que el pueblo se halla dispuesto á no tolerar se salgan con la suya los clericales.

La libertad peligra: ¡Liberales, á defenderse!

### Contra la dictadura

Hora es ya de que todos los elementos progresivos despertemos de esta especie de letargo en que desde hace años se halla sumido el pueblo español.

Vergonzoso es ver como un pueblo, que podría figurar al frente de la civilización europea, sea señalado con el estigma de un atraso bochornoso que unos cuantos pretenden imponernos con su estúpida dictadura, propia tan solo de paí-

ses envilecidos por su ignorancia y paciente sumisión de despreciables borregos.

En nuestra historia, esculpidas en aureas letras están las hazañas que en todo tiempo, y principalmente en el pasado siglo supohacer suyas un pueblo, que con ansias de redimirse luchó y derramó su sangre conquistando los preciados derechos que hoy, en pleno siglo XX, intentan arrebatarnos.

No debemos consentir que se nos despoje ni un solo átomo de aquellas libertades, antes al contrario, recordar á nuestros tiranos que hartos estamos ya de leyes y procedimientos anticonstitucionales; que lo que necesitamos para tener vida son aires saturados de libertad, á fin de desarrollar nuestras energías hacia el progreso, enervados hoy por la mordaza ante el temor de los muros de un presidio.

Preciosas inteligencias, honrados obreros, periodistas radicales, todos padecen los rudos dolores de la emigración, perseguidos por el despótico gobierno que tenemos la paciencia de aguantar, no sabiendo imponernos ante sus desmasias que en otro tiempo hubieran sido atajadas admirablemente por las barricadas en mitad de la calle.

Ya que casi no tenemos representación en las Cámaras; ya que nadie puede ser portavoz en la más alta representación popular de nuestra protesta; sean estas líneas el grito de indignación, que brotando puro de nuestros corazones, vaya unido á los innumerables que en la prensa y en el mitin han sido lanzadas por quienes aun se acuerdan que antes que todo son hombres.

### Luchando siempre

Cada día que transcurre nos sentimos más orgullosos de ser antisolidarios y de haberlo sido ya antes de nacer esta despreciable amalgama.